ГИС - ТЕХНОЛОГИИ В АНАЛИЗЕ АРЕАЛОВ МЛЕКОПИТАЮЩИХ В ЗАПОВЕДНИКАХ ПРИМОРСКОГО КРАЯ, РОССИЙСКИЙ ДАЛЬНИЙ ВОСТОК
Волошина И.В., Мысленков А.И.

ФГУ «Лазовский заповедник им. Л.Г. Капланова», Лазо, Россия
Использование ГИС-технологий началось в Сихотэ-Алинском заповеднике с 1994, а в Лазовском с 2004 года. Создание большого количества слоёв карт позволило оцифровывать наблюдения за разными видами млекопитающих, которые ранее хранились в виде дневников наблюдений или карточек. К настоящему времени  подготовлено 79 видовых продолжающихся баз данных по млекопитающим Лазовского заповедника общим объёмом 33920  строк. Создано 29 видовых продолжающихся баз данных для Сихотэ-Алинского заповедника. Проведен исторический анализ распространения 30 видов млекопитающих за 60 лет существования Лазовского.  Проведено сравнение карт распространения для трёх редких видов: пятнистого оленя, амурского горала и тюленя ларга для двух заповедников и отслежены изменения их ареалов. ГИС – технологии позволили также путём наложения ареалов близких видов одного рода отследить вытеснения одного вида другим или редукции ареалов. Это показано на примере благородного и пятнистого оленей, бурого и гималайского медведей. Для редких видов китообразных и рукокрылых, которые бывают на территории или акватории не круглогодично, созданы карты  встреч. Кроме того, на карты нанесены также GPS-координаты троп маршрутных учётов, к которым привязывается большинство наблюдений за животными в заповеднике. Таким образом, ГИС-карты позволяют упорядочить многолетний материал, накопленный в заповедниках, провести анализ распространения видов за длительный период  и отследить пульсацию ареалов изучаемых видов.
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Introduction of GIS-technologies began in the Sikhote-Alinsky Reserve from 1994 and in Lazovsky Reserve since 2004. Creation of a plenty of layers of maps has allowed to digitize observations on different mammal species which were earlier kept as diaries or cards. 79 species proceeding databases on mammals total amount of 33920 records for Lazovsky Reserve were prepared already. 29 species proceeding databases for Sikhote-Alinsky Reserve were created. The historical analysis of distribution of 30 mammal species for 60 years of existence of Lazovsky Reserve was carried out. Comparison of distribution maps for three rare species: Sika deer, Amur goral and Larga seal is carried out.  For two reserves changes of their ranges are showed. GIS - technologies have allowed to trace ranges of relative species of one genus and to demonstrate the replacement of one species by another or reductions of ranges. It is shown by the example of Red and Sika deer, Brown and Himalayan bears. For rare species Whales and Chiroptera the maps of sightings which are on territory or water area not all the year-round are created. Besides, there are GPS-coordinates of count routes to that the most observations on animals in the reserve are attached are put also.  Thus, GIS Maps allow the ordering of the long-term data which has been saved up in the Reserves, to analyze the spatial distribution of different species during long-term period, and to monitor a pulsation of species ranges. 

